

Le jeudi 13 juin 2024
De 11h30 à 12h00
Via ZOOM

Les facteurs individuels de l'exposition à la rage et le développement d'un outil pour évaluer les facteurs de risque individuels

Conférencier : Roody DIEUDONNE, maîtrise en santé environnementale et santé au travail (TD)

Directeur académique : Mylène Ratelle, professeure au DSEST

Considérée comme un problème du passé dans certains pays, la rage demeure endémique dans d'autres régions du monde, avec 59 000 décès par an. L'objectif de ce projet était d'identifier les facteurs individuels d'exposition à la rage et développer un outil pour évaluer les facteurs de risque individuels.

Une revue de la littérature grise et scientifique a été effectuée. Les articles furent sélectionnés en utilisant les bases de données Medline, Web of science, Embase et Google scholar, et les mots-clés tels que : « rabies », « exposure factors », « determinant », « risk », « lyssavirus ». Les études ont été regroupées par thèmes pour mettre en évidence les tendances et la fréquence des différents facteurs identifiés, utilisés pour la conception de l'outil. Un questionnaire semi-quantitatif a été développé pour évaluer les risques individuels, utilisant un système de pointage pour hiérarchiser les risques.

Les résultats ont montré que 50% des cas mortels concernent les enfants et 95% des cas de rage surviennent dans des zones rurales. D'autres études ont indiqué que 37% de la population avait une bonne connaissance de la rage, 3,7% connaissait la prophylaxie préexposition, représentant un facteur de risque important. Le questionnaire développé comporte 7 questions, principalement sur ces thèmes : démographie, profession, lieu de résidence et/ou voyage, statut vaccinal, sensibilisation à la rage.

Cette étude a permis d'identifier des facteurs de risque d'exposition à la rage et de développer un questionnaire qui pourrait contribuer à l'avenir à la sensibilisation du citoyen.